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本报讯（记者龚哲明） 昨前两
天，由全国政协常委、港澳台侨委
员会副主任裘援平带领的全国政协
引进海外人才专题调研组在甬调
研。叶双猛陪同。

在甬期间，全国政协调研组先
后考察了余姚侨梦苑、机器人小
镇，江北侨梦苑、浙江华擎航空发
动机科技有限公司，宁波国家高新
区永新光学股份有限公司等地，并
座谈听取我市相关工作汇报，与海
归科技人才交流。

自“3315 系列计划”实施以来，
我市共遴选支持团队项目 223 个、
个人项目 550 个，直接引进高层次
人才 1900余人，带动引进海外高层
次人才1.3万余人。截至目前，“3315
人才”共创办企业 358家，去年实现
销售 59.4 亿元，累计获批发明专利
3259项，填补国内空白 987项，承担
国家级项目 634 项，为全市科技创
新、产业转型提供了有力人才支撑。

“引进海外人才需要重视的问

题和对策”，是今年全国政协协商
工作的重要内容，也是双周协商会
的重要选题。调研组此行就是为了
了解各地在引进海外人才中面临的
困难和问题，掌握各地的有效办法
和经验，更精准地提出引进、留
住、用好海外人才的意见和建议。

座谈会上，全国政协调研组充
分肯定了我市在引进海外人才上的
有力举措和良好效果，感谢各有关
部门和海归科技人才代表提出大量
富有见地的意见建议。调研组指出，
引进海外人才，对于促进科技创新、
壮大科技实力、加快经济转型升级，
具有重要意义。希望宁波继续高度
重视海外人才引进工作，切实优化
人才生态环境，让海外人才不但引
得进，还能留得住、用得好，为全国
各地创造更多更好的经验。

全国政协调研组成员还有全国
政协委员、港澳台侨委员会副主任
贺定一，全国政协委员、港澳台侨
委员会委员邓声明等。

全国政协在甬开展
引进海外人才专题调研
裘援平带队

本报讯（记者徐欣） 由中国国
际茶文化研究会、中国茶叶流通协
会和宁波市政府主办的第十届宁波
茶业博览会日前在宁波国际会展中
心圆满落幕，现场交易额 2580多万
元，达成意向交易额 1.2 亿元。我市
本地名优茶叶品牌实现销售额 206
万元，达成意向交易额近 500万元。
博览会期间，现场参观人流累计突
破 5.7 万人，其中专业采购商 5000
人，比上届分别增长3.6%、42.8%。

我市各区县 （市） 主要茶叶品
牌均组织了各种形式的宣传推广活

动。奉化区农业农村局组织开展了
南山茶场茶旅推介会和奉化曲毫推
介会。余姚市、宁海县、象山县、东钱
湖旅游度假区等地区主打“一地一
企一品牌”，提高品牌集中度。

本届茶博会在传统茶叶展示展
销的基础上，创新推出茶科技衍生
品、新型茶饮、茶点、茶酒茶具、
茶包装、茶空间等展示，不少地区
组团来我市参展。市台办组织了
16 家 台 湾 南 投 地 区 茶 企 来 甬 参
展，他们带来了台湾高山乌龙茶、
红茶等产品。

第十届宁波茶博会

我市地产名优茶
达成意向交易额近500万元

记者 董小芳 通讯员 陈荔

“这个案子可以先向工程项目
承办商了解情况，查一下是否存在
违 反 中 央 八 项 规 定 精 神 等 问 题
……”在“教导队”指导下，北仑
区纪委监委派驻第四纪检监察组顺
利查清案情，对多次违规收受管理
服务对象礼品的区广电网络公司副
总经理董金国和江伟，分别给予严
重警告和警告处分。

“教导队”领着跑，是北仑区
纪委监委大力提升派驻机构履责能
力的一项重要举措。手把手指导、
亮数据考核，两年来，北仑区纪检
监察派驻机构自办案件数量大幅增
加。

“派驻机构是监督执纪的‘排
头兵’。以前由于办案经验不足、
业务能力不强、‘怕得罪人’等因
素，存在不敢监督、不想监督、不
会监督等现象，甚至一年到头问题

‘零发现’、案件‘零查办’。”北仑
区纪委副书记、区监委副主任单坚
平介绍，对此，北仑区纪委监委想
方设法破解难题，推出了目标管理
考核、联系督导等制度，全面提升

派驻机构的履责水平。
“亮数据考核”，北仑区在全省

率先实施派驻机构和街道纪工委目
标管理考核办法，对问题线索发现
数、案件查办数等作出量化要求，
以实实在在的数据来体现工作成
效。通过考核倒逼、奖优罚劣，工
作做得好不好“一目了然”，让不
敢监督、不想监督的“稻草人”无
处遁形。

“手把手指导”，是北仑区纪委
监委为破解派驻机构办案骨干少、
业务能力弱的难题，实行班子领导
联系基层工作制度，强化对派驻机
构的指导，并专门设立第三纪检监
察室联系指导基层纪检监察机构，
协调解决问题和困难。从线索处置、
外围调查到谈话突破、案卷制作，第
三纪检监察室成了“教导队”，“手把
手”全程指导派驻机构办案。

在此基础上，北仑区纪委监委
还树立履职尽责、争先创优的工作
导向，激励引领纪检干部抛开顾
虑、放开手脚，大胆监督执纪。

多管齐下，使得北仑区纪检监
察派驻机构履责能力大幅提升。
2018 年全区纪检监察机构共立案
21 人，党纪政务处分 19 人，诫勉
谈话 25 人，批评教育 38 人，其中
自办案件数量比 2016 年增加了 9
倍。

让“探头”变“钻头”
北仑纪检监察派驻机构自办案件两年增9倍

本报讯（记者王晓峰 通讯员
颜杰 陈子昂） 在 全 国 第 11 个

“防灾减灾日”来临之际，昨天上
午，记者跟随市消防救援支队到江
北区实地检查消防逃生通道畅通情
况，并对以前检查中发现存在问题
的两个场所进行回访。

在位于江北洪塘开元路上的同
城精品公寓内，记者看到每一间房
内都配备安装了烟感报警器、手提
式灭火器等消防设备，楼道内也干
净畅通。江北消防大队副大队长姜
小平说，2017 年，消防工作人员
来检查，发现这里隐患重重。“现
在，这里不仅增加了室外逃生通
道，还成立了微型消防站，又引入

‘智慧消防’预警系统，推广安装
电瓶车智能充电桩……”

随后消防检查人员又来到江北
白沙街道桃源小区。这个老小区曾
经也是消防“问题户”。后来，当
地公安、消防、街道等部门联合成
立改造工作组，对小区进行治理。
如今的桃源小区，安装可拆卸隔离
护栏 370米，实现人车分离，消防
通道基本保持畅通。

据了解，今年以来，全市已排
查各类行业场所2.78万处，发现并
整改隐患场所2.76万处。同时，安
装电动车集中充电桩 456座，安装
消防远程监控系统 2315 家，开展
培训演练 1462 次、消防“七进”
宣传 610余次，张贴宣传海报、安
全警示标语 3.2 万张。截至目前，
我市已建成微型消防站 4303 家，
畅通“生命通道”6000余处。

我市消防今年已畅通
6000余处“生命通道”

本报讯（记者王晓峰 通讯
员钟陶行 朱燕君） 办理户口业
务，不用跑去派出所或者户证中
心，只要在家门口的新型智能警
务亭处递交材料，随后就会有人
帮你代办并且送证上门。这样的
服务对于那些上了年纪又玩不转
手机的老年人来说，最为贴心不
过了。昨天，海曙公安同时启用
4个新型智能警务亭，将原来的
基层警务进一步“科技化”，代
办服务也因此“送”到了群众家
门口。

昨天上午 9时，在海曙中山
广场，海曙公安举行了一个简短
的开亭仪式。分别位于中山广
场、天一广场、奥特莱斯以及浙
海商业广场的 4个示范智能警务
亭开始正式投入运行。这 4个智
能 警 务 亭 外 表 充 满 了 “ 科 技
范”，内里不仅能帮群众办理多
种户籍业务，还能充当社区警务
站，接收来自各方的“反馈”。

智能警务亭还是守护平安的
最前线。作为比派出所小的警务
站，它被部署到离群众更近的地
方，更易接收群众的需求、举
报、反馈等信息。同时，智能警
务亭参照网格化的做法，以它为
中心，选择一定范围内的便利
店、彩票店、超市等作为群众求
助避难点，提供相应服务。

中山广场智能警务亭亭长梁
庆告诉记者，每个警务亭实行亭

长首接责任制。群众有事可以直接
扫亭长的专属二维码。不管是预约
办事，还是举报各种违法犯罪线

索，都能“面对面”和亭长交流。
“不会用手机的老年人可以直接到
求助避难点‘说事’，或者来我们

警务亭坐坐，这里不仅有我们派出
所的同志，还有当地的保安以及志
愿者。”

海曙公安启用4个新型智能警务亭

户籍业务办到群众家门口

启用首日，一名市民正在尝试扫码与民警建立“朋友”关系。 （王晓峰 摄）

本报讯（记者包凌雁 通讯
员高松波）“这些资金太及时
了，解了企业的燃眉之急！”近
日，看到企业账户里如约出现的
1500 万元现金，宁波永灵航空
科技有限公司副总经理楼世东悬
着的心总算放下了。

宁波永灵航空科技有限公司

是我市一家老牌的军
民融合企业。当市委
军民融合发展委员会
办公室（以下简称军

民融合办）3月来到企业调研时，企业
负责人道出了发展的最大困境，企业
拿到的多为商业承兑汇票，承兑时间
短则三个月，长则半年以上。楼世东
介绍，今年一季度，企业的销售收入
为 1800多万元，但光商业承兑汇票
就有 1500多万元。这让企业的后续
发展面临资金链断裂的困难。

在调研中，军民融合办发现我市
不少军民融合企业均面临类似的难
题。找到问题后，军民融合办一边进
行全行业调查，一边积极与各大银行
对接，寻找解决途径。“招商银行主动
回应，先为宁波永灵航空科技有限公
司的商业承兑汇票贴现，并且在一周
时间内批复了首批1500万元承兑资
金。”军民融合办负责人介绍。

一个多月来，军民融合办与招
商银行对接 10 多次，希望将“福
利”扩大到全行业。对此，招商银

行积极回应，制定了总融资额 10
亿元的信贷支持计划，包括向军民
融合企业提供授信和融资服务。招
行拟通过高新贷、三板贷、并购融
资、结构化融资等模式与核心客户
开展多种融资业务合作。

当前我市军民融合企业数量虽
少但作用突出，“民参军”“军转
民”加快发展，军民融合产业逐渐
成为我市经济发展的有生力量。截
至上月底，我市军民融合企业数量
达到74家，约占浙江省的30%。

10亿元信贷助军民融合提速

争当“机关工匠”
助推“六争攻坚”

记者 黄合 通讯员 马路

【人物名片】
孙环宇，41 岁，宁波市人

民检察院公诉一处副处长，被评
为全省政法系统先进个人、第二
届 全 省 政 法 系 统 “ 最 美 政 法
人”、宁波市劳模，被浙江省
委、省政府记个人二等功一次。

中央宣传部原副部长鲁炜受
贿案，国家行政学院原常务副院
长何家成受贿案，“百名红通人
员”第 75 号李世乔贪污案，湖
南省证监局原局长熊国森受贿、
内幕交易案，徐某等 40 余人组
织、领导、参加黑社会性质组织
案……

自 2005 年 参 加 工 作 以 来 ，
孙环宇一直奋战在公诉工作第一
线，在这个检察机关标志性的岗
位上，承担起强化法律监督、维
护公平正义的职责和使命。多年
来，他办理一审公诉重大案件

240 余件，无一涉法涉诉信访或因
不当执法行为被投诉。

“办理大要案，在别人眼里，
这是一件十分‘风光’的事；但在

‘风光’的背后，我们所付出的汗
水、承受的压力也是常人难以想象
的。”孙环宇深有感触地说。

在徐某等人组织、领导、参加
黑社会性质组织案中，孙环宇是案
件的主办检察官。“黑社会组织的
体系都比较大，从组织、领导者到
骨干、积极参加者，最初涉及的有
100 多人，要理清这些人员之间的
关系及往来犯罪情节，就是一项大
工程。”孙环宇说。

为此，在审查起诉中，他和办
案小组的组员们反复核查、梳理分
析案件证据，推敲问题、疑点，形
成了10万余字的审查报告。

在庭审中，面对以徐某为首的
被告人拒不承认犯罪事实、避重就
轻以及 30 余名辩护律师的剑拔弩
张，孙环宇带领团队沉着应对，一
一予以反驳，同时利用各被告人企
图脱罪自救的心理适当予以引导，
一步一步使得徐某等人的罪行充分
暴露在庭审法官和旁听人员面前。

最终，为首的徐某被判处死刑
立即执行，其他骨干成员及一般成

员也因犯参加黑社会性质组织罪等
罪名分别被判处有期徒刑16年至2
年不等，受到了法律应有的制裁。

孙环宇说，自己负责的大多是
大案要案，公众关注度高，办案要
求也更高，必须把工作做得更为细
致：有时为了涉案物品价值这一

“关键要素”，需要反复和办案部
门、鉴定人员进行沟通核对；有时
为了较快完成工作任务，前一天出
差到另一个城市，凌晨一两点钟才

回到家，第二天一早八九点钟又要
投入紧张的工作之中。

“无论是案件事实的认定、法
律适用的分析，还是一个标点符号
的使用、一个语句的表述，都必须
事无巨细。”在孙环宇的示范和带
领下，其所在的团队自 2010 年以
来，追诉漏犯30余人，其中2人被
判处死刑缓期二年执行，5人被判
处无期徒刑，10 余人被判处十年
以上有期徒刑。

孙环宇：公诉席上守护公平正义

孙环宇工作照。 （图片由受访者提供）

本报讯（记者厉晓杭 通讯
员陈张坤） 昨天下午，来自吉林
省延边州汪清县罗子沟镇的姚梅
琴和儿子刘霄、侄子姚喜强，在宁
波创源文化发展股份有限公司举
行的“汪清、图们建档立卡人员入
职仪式”上，一同签下了劳动合

同，正式成为该公司的一员。“特别
好，特别满意，来之前的各种担心，
到了这里之后全部没有了。”姚梅琴
在签下合同后一直称赞。

记者从北仑区人社局了解到，
当天，共有来自延边州汪清县、图
们市的 29 名建档立卡人员，分别
在北仑4家公司正式上岗。

“吃的方面，我们有自己的食
堂，一日三餐可以在公司解决；
住的方面，我们安排了公寓式的
宿舍，有空调和独立的卫生间；

行 的 方 面 ， 如 果 想 到 市 区 去 逛
逛，我们公司还有班车。”创源文
化人力资源总监张超告诉记者，
公司将根据他们的文化程度、年龄
大小等情况，为他们量身安排适合
的工种。

据了解，创源文化此次共接收
了汪清县 5 名建档立卡贫困人员。
来自汪清县大兴沟镇的祁琦已经考
上了沈阳建筑大学马克思主义理论
系的研究生，她想趁上学前打份
工，减轻点父母的经济压力，便报

了名。“这既是一个就业的机会，
更是一次学习的机会。”祁琦说。

记者了解到，近两年来，北仑
区人社局扎实推进对口扶贫劳务协
作工作，发动有社会责任感的北仑
企业，针对对口地建档立卡人员挖
掘、开发一批“就业扶贫爱心岗
位”，吸纳对口地建档立卡贫困劳
动力来北仑就业。

截至目前，北仑共接收汪清县、
图们市两地建档立卡贫困人员75人
次，助他们走上就业脱贫的道路。

“特别满意，各种担心到了之后全没了”
29名延边贫困人员昨在北仑上岗


